

EL SECTOR DEL VINO HA VIVIDO UN AÑO AGITADO, CON LUCES Y SOMBRAS

# La crisis global del campo

El 20 de noviembre muchos agricultores toledanos secundaron el histórico paro general que convocaban las tres organizaciones agrarias con representación en la región, Asaja, UPA y Coag-IR. En las plazas de los principales pueblos agrícolas y ganaderos de la provincia se sucedían las concentraciones, revelando una preocupación común: la pérdida de rentabilidad del campo, que pone en peligro su supervivencia. El descontento general se escenificaba un día después en la multitudinaria manifestación celebrada en Madrid, en la que participaron 4.200 castellano-manchegos.

PRADO LÓPEZ GALÁN



*Agricultores de Villacañas durante el paro general del campo el 20 de noviembre.*

**S**e cumplían las advertencias que nada más comenzar 2009 hacían los dirigentes de Asaja en nuestra región, que amenazaban con duras movilizaciones si no se aprobaba un plan de rescate para el campo, que en 2008 ya había vivido "un año catastrófico".

2009 ha sido, según la misma organización, "especialmente difícil y malo". Y es que la crisis del campo tiene una dimensión global: Falta de rentabilidad de las explotaciones agropecuarias provocada por los altos costes de producción y los precarios precios de venta en origen, endeudamiento y falta de financiación externa y dependencia de la Política Agrícola Europea (PAC), a lo que en el campo castellano-manchego hay que sumar el déficit de agua.

También es una crisis global en cuanto

a producciones se refiere, ya que todos los sectores tienen problemas. Según el balance realizado por Asaja, "la campaña de cereal ha sido nefasta a causa de los bajos precios (por debajo del umbral de rentabilidad) y la reducción de la cosecha, por la sequía, de entre un 20 y un 40%. La campaña de la almendra, que ha sido buena en cantidad, ha registrado los precios más bajos de los últimos veinte años. En el ovino, además de los altos costes de producción y los bajos precios que recibe el ganadero se le ha unido el descenso continuado del consumo de carne de cordero. El porcino está atravesando una de las mayores crisis económicas conocidas por los ganaderos: 99 explotaciones porcinas han cerrado en la región y se han perdido 300 empleos. El sector vacuno no está en mejores condiciones que el resto de las cabañas ganaderas..."

**LOS GANADEROS DEL SECTOR LÁCTEO** fueron los primeros en dar la voz de alarma, uniéndose en una manifestación nacional celebrada en Madrid el 16 de abril para exigir "medidas efectivas y urgentes" al ministerio de Medio Ambiente, Medio Rural y Marino ante la ruina que amenaza a este gremio. Exigían: "Precios justos en la venta de la leche, salida digna a los ganaderos que no puedan seguir en el sector, garantías en la recogida de toda la leche, compensación justa a todos los ganaderos que invirtieron en la adquisición de cuota láctea y flexibilización en los movimientos de cuotas". Los ganaderos españoles denuncia la caída de los precios en origen y el escaso margen que les queda a las explotaciones, ya que si el coste de producción de un litro de leche es de 30 céntimos, el precio al que la pueden vender es entre